



Exigen castigo en Birmex; alertan desabasto de medicinas



Luego que el Gobierno federal admitió que se investiga por posible corrupción a un grupo de **funcionarios de Birmex** por la compra a sobreprecio de insumos y medicamentos, la Oposición advirtió que este excedente no inició en el último año, por lo que podría ser mayor, y podría generarse un desabasto.

El diputado del PAN, Éctor Ramírez Barba, señaló que la compra sobrepasa los 13 mil millones de pesos, puesto que hasta ahora el Gobierno federal no ha informado de un precio promedio de la adquisición de **medicamentos**.

Tras apuntar que el reciente informe del Ejecutivo queda rebasado debido a que en el Gobierno del ex Presidente Andrés Manuel **López Obrador**, el precio promedio de los fármacos incrementó en 80 por ciento, advirtió que en caso de que este se haya mantenido en 78 pesos, es evidente la corrupción.



"Me parece muy serio, pero no es de 13 mil millones de pesos el tema, es de mucho más, hoy todavía no sabemos cuál es el precio promedio de adquisiciones, si ellos están comprando al último precio de adquisición a precio promedio, están comprando muy caro y eso se llama corrupción", declaró.

Añadió que en 2024, el **Gobierno pagó un sobreprecio** de casi 50 mil millones de pesos, por lo que el informe actual palidece en contraste con lo que ocurrió en los últimos años del sexenio de López Obrador, cuando se compró mediante asignaciones directas.

Ramírez Barba indicó que ahora el Gobierno de **Claudia Sheinbaum** busca un títere para señalar su incapacidad para hacer un proceso de licitación, puesto que se asignaron cargos a funcionarios sin experiencia en el tema.

En torno a ello, apuntó la imposibilidad de adquisición inmediata de millones de piezas de medicamentos, puesto que la capacidad de producción de las **farmacéuticas** depende de los insumos.

"Todo se programa y se planea, esta es la incapacidad de gente nueva y el haber desaprovechado la estructura que tiene el IMSS, que sí tenía la experiencia para hacer este tipo de compras", declaró.

El priista, Emilio Suárez Licona, integrante de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, advirtió que al suspenderse la distribución de los medicamentos a los centros de salud, las repercusiones podrían enfrentarlas los derechohabientes.

"Ayer se lo dijimos a los auditores, les señalamos el **caso de Birmex**, porque seguramente esto, además de la corrupción, pues va a tener un problema de desabasto de medicamentos y vacunas que los mexicanos necesitan" dijo.

Añadió que en el último informe de la cuenta pública de 2023, Birmex es uno de los entes públicos con mayor cantidad de observaciones sobre el mal uso de los recursos y que incluso fue sujeto a auditorías de cumplimiento financiero forense, donde se detectó el mal uso de más de mil millones de pesos.

En tanto, los senadores Manuel Velasco, del PVEM, y Manuel Huerta Ladrón de Guevara, de Morena, coincidieron en señalar que los



autores del sobreprecio en la **compra consolidada de medicinas** e insumos médicos deben ser castigados.

De hecho, a causa del sobreprecio, un grupo de funcionarios de Birmex ya es investigado por la Secretaría Anticorrupción.

"Vamos a apoyar todas las acciones. Esto merece ser castigado y nosotros respaldamos las acciones del Gobierno de la doctora **Sheinbaum** en este asunto de Birmex", declaró el senador Velasco, jefe de la bancada del Verde Ecologista.

Por Morena, el senador Manuel Huerta Ladrón de Guevara afirmó que su partido no debe incurrir en simulaciones a la hora de combatir la corrupción.

"Nuestro emblema es el combate a la corrupción. En este caso de Birmex -y en cualquier otro-se requiere castigo. La 4T no puede simular: donde hay elementos probables y probatorios de que hubo acciones indebidas, se tiene que ser muy enérgico", advirtió.

"Y no puede haber ni chivos expiatorios ni simulación de que castigamos a unos y no castigamos a otros. Cuando vi la noticia, más en un tema tan sensible, me dio gusto y estaré al pendiente de que ocurra lo que legalmente tiene que ocurrir".

<https://www.reforma.com/exigen-castigo-en-birmex-alertan-desabasto-de-medicinas/ar2973511?v=1>